

# Estancia de la Comisión comercial norteamericana

## Declaraciones de Mr. William L. Beek a la Prensa, sobre los objetivos de su viaje

Madrid, 10. — Se ha celebrado la entrevista de Prensa que concedió a los periodistas y representantes de agencias madrileñas, la Comisión de representantes norteamericanos que se encuentran en Madrid con objeto de fomentar las relaciones comerciales privadas entre los Estados Unidos y nuestra Patria.

Está integrada por Mr. William L. Beek, que anteriormente fué jefe de la sección de maquinaria y equipo de transporte del Departamento de Comercio; Mr. Fitzhugh Granger, jefe de la sección extranjera del International Harvester, y Mr. Clarence J. Reuthling, de la vicepresidencia del departamento exterior del First National Bank, de Chicago.

El señor Beek expresó su satisfacción por hallarse en España y poder entrevistarse con los representantes de la Prensa. Dijo que hace más de cuarenta años que desea visitar nuestro país, y que hoy había logrado esta ambición anhelada desde hace tanto tiempo. Manifestó que una prueba del interés del Gobierno norteamericano por España, es la de haber designado tres representantes con mucha experiencia comercial en todos los campos de la economía, así como en los países de habla hispana, por lo que el informe que lleva de España podrá ser equilibrado y correcto. Añadió que el Gobierno norteamericano tiene once grupos similares a éste, que recorren el mundo entero, entrevistándose con los hombres de negocios, con los que tratan de cuestiones comerciales y económicas de carácter mundial. Dijo que visitarán la Feria de Muestras de Barcelona, y que estudiarán todos los problemas que se refieren al comercio entre los Estados Unidos y España, pero que para que su viaje sea fructífero, hasta que se inaugure el Certamen y con el fin de informar bien a su Gobierno, recorrerán varias regiones españolas para que la impresión sea más completa.

El señor Beek añadió que acababan de llegar de Alemania, donde han permanecido diez semanas celebrando conferencias con representantes de aquella Banca, industria y comercio. Añadió que creía que su viaje había sido fructífero y que espera que ocurrirá lo propio con el que estaban realizando por España.

Se habló de mejorar las relaciones con el mercado de artesanía española, con el fin de poder cumplir la apetencia de estos productos que hay en los Estados Unidos, y el señor Beek dijo que iba a entrevistarse con los representantes sindicales y de artesanía para fomentar el envío de productos a los Estados Unidos; sin embargo, añadió que no creía que el margen del quince por ciento que hoy existe para estos productos sea bueno y citó el ejemplo de las máquinas fotográficas en el que el ochenta por ciento de las que se venden en América son de procedencia alemana, a pesar de que están gravadas con un ochenta por ciento sobre el precio.

Se le preguntó qué propósitos traen acerca de las inversiones americanas en España, y dijo que, precisamente, ese era uno de los puntos que más tratarían de investigar y que creían que el futuro se presenta con perspectivas favorables para las inversiones americanas.

Un periodista le preguntó si en las relaciones comerciales daban más importancia al incremento de las exportaciones americanas hacia España o a la de las españolas a Norteamérica, contestó que ambos aspectos revisten igual interés para ellos. «Trataremos por lo pronto de aumentar las exportaciones españolas hacia América, con el fin de establecer el equilibrio entre ambos comercios, y después de intensificar el intercambio entre ambas naciones».

Se le preguntó qué plazo y condiciones podrán darse para las inversiones de capital privado en las empresas españolas, y contestó que estaban en la salida de beneficios y de capital, ya que la salida limita al 25 por 100 el capital extranjero no supone para ellos un inconveniente grave, pues saben que, en caso excepcional y por gestión directa con el Gobierno español, se podría modificar ese porcentaje.

Terminó agradeciendo las preguntas e informaciones que se le habían hecho sobre los puntos en que había versado la entrevista, informaciones que les eran muy valiosas para el conocimiento de la realidad española, y que les serviría para exponer mejor en su informe la situación española. — Cifra.

# El ministro del Ejército ha regresado a Madrid

Barajas, 10. — El ministro del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, ha regresado de su viaje a Canarias. En el aeropuerto esperaban al ministro diversos jefes militares y alto personal del Departamento.—Cifra.

# Don Luis Thió Rodés en el Colegio de Ingenieros de Barcelona

Madrid, 10. — Sobre el tema «Aprovechamiento de las aguas superficiales del Llobregat para el abastecimiento de Barcelona» ha pronunciado una conferencia, en el Colegio de Ingenieros Industriales de Madrid, don Luis Thió Rodés, ingeniero industrial y autor del proyecto a que se refiere el título de la conferencia.

Barcelona tenía planteado un acuciente problema de abastecimiento de agua potable, pues al aumentar su población resultaban insuficientes los caudales de que venía surtiéndose desde hace casi un siglo. Se pensó en hacer potables las aguas superficiales del mencionado río catalán. Obtenido el correspondiente permiso en junio de 1953, se comenzaron las obras al mes siguiente, terminándose en el verano del año pasado, y tras las pruebas legales de salubridad, empezó el suministro normal el 8 de enero del presente año. Las obras realizadas han importado 80 millones de pesetas.

Seguidamente el conferenciante hace una detenida exposición de lo que es el sistema de aprovechamiento y sus características técnicas.

Don Luis Thió Rodés, ilustró su disertación con una proyección cinematográfica de la estación depuradora y fué muy aplaudido.

Presidieron el acto don Manuel Soto Redondo, presidente de A. N. de Ingenieros Industriales y del Instituto de Ingenieros Civiles, y otras personalidades de la técnica industrial. — Cifra.

# Exposición del pintor Clemente del Camino

Madrid, 10. — En la sala de la Dirección General de Bellas Artes, se ha inaugurado la Exposición del pintor Clemente del Camino. Expone el artista cerca de 40 obras, entre las que destacan varios retratos, y, entre éstos, los de la esposa de S. E. el Jefe del Estado; ex embajador señor Cárdenas, duquesa de Durcal, Carmen de Icaza y otras relevantes figuras de la aristocracia y de las letras. Al acto inaugural asistió el ministro secretario, señor Fernández Cuesta; el director general de Bellas Artes y una selecta concurrencia. — Cifra.

# HOTEL MIRADOR

Ideal para descanso. Maravilla del Pirineo. Hagan sus reservas. S. Servat. Telf. 7. Liés (Lérida).

# Declaración sobre los cultivos agrícolas

Madrid, 10. — Los empresarios agrícolas afectados por el Decreto de 25 de marzo de 1955 o sea los que explotan en cualquiera de las provincias de Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga, Salamanca Sevilla y Toledo una superficie superior a la señalada en el artículo primero de dicho Decreto, es decir, cincuenta hectáreas de viñedo y olivar; sesenta de otros cultivos de secano; ciento cincuenta de aprovechamiento ganadero o forestal, o veinte en regadío presentarán inexcusadamente antes del 30 de mayo de 1955 una declaración jurada redactada conforme al modelo que se inserta en el «Boletín Oficial del Estado», de esta fecha, en la que expresarán la clase de cultivo o aprovechamiento a que se dedican las fincas, extensión superficial de éstas y el número de trabajadores que a juicio del declarante corresponde y se compromete a emplear en ellas durante todos los días laborales del año, de acuerdo con lo que preceptúa el Decreto del Ministerio de Agricultura mencionado.—Cifra.

# Un tren de sondeos para el alumbramiento de aguas

## Ha sido concedido a la Cámara Sindical Agraria de Zaragoza

Zaragoza, 10. — La Dirección General de Coordinación, Crédito y Capacitación Agrícola, ha concedido a la Cámara Sindical Agraria de Zaragoza un tren de sondeos para el alumbramiento de aguas.

El tren de referencia, cuyas pruebas han sido realizadas satisfactoriamente, puede perforar hasta una profundidad de ciento cincuenta metros. Con motivo de estas pruebas se ha celebrado una reunión de la Cámara, en la que se tomó el acuerdo de adquirir maquinaria de laboreo agrícola de gran desfonde, propia para las grandes extensiones de secano de Aragón.

Por su parte, el delegado provincial del Servicio Nacional del Trigo, manifestó que tenía preparados 600 vagones de este cereal, procedentes de la anterior cosecha, para ponerlos a la disposición de los labradores zaragozanos para la próxima siembra en aquellas zonas en que la futura recolección resulte deficitaria.—Cifra.

# Conferencia del catedrático de Barcelona, Dr. Hernández Rubio

Oviedo, 10. — En el Aula Magna de la Universidad pronunció esta tarde una conferencia el doctor don José María Hernández Rubio, catedrático de Derecho de la Universidad de Barcelona, que disertó sobre el tema: «Monarquía y aristocracia en el régimen comunista del siglo XIX». Fué muy aplaudido. — Cifra.

# EL TIEMPO

## Limitada actividad tormentosa

### Situación general

(Facilitada por el Centro Meteorológico de Barcelona). Las altas presiones apenas llegan a cubrir el SO. de Europa, quedando el resto de Occidente europeo bajo la intensa borrasca que se centra junto a la costa Noruega. En España, reina buen tiempo. La actividad tormentosa ha sido muy limitada, registrándose en las altas cimas pirenaicas.

### Parte del Servicio Meteorológico Nacional

Madrid, 10. — Durante el día de hoy se ha formado nubosidad de estancamiento en la costa cantábrica, entre el Cabo de Peñas y el Bidasoa, ha dado lugar a alguna lluvia intermitente poco intensa, habiéndose recogido seis litros por metro cuadrado en el Observatorio de Monte Iguelo. En el resto ha habido nubosidad cumuloforme de evolución diurna en cantidades muy variables.

Tiempo probable: Sin variaciones notables. Temperaturas extremas de Madrid: 27'1 grado a las 14 horas y 13'9 a las 6'30 horas.

Extremas de España: máxima de 32 grados a las 14 horas y 13'9 a las 6'30 cinco grados en Lugo.—Cifra.

### EN LA REGION

#### Chubascos, por la tarde, en el Pirineo

El tiempo ha sido bueno, excepto en el Pirineo y sus estribaciones, en que por la tarde se han producido chubascos tormentosos.

#### PREVISION PARA EL PUBLICO EN CATALUNA:

Salvo los chubascos en el Pirineo, el tiempo será bueno, con alternancias en la nubosidad.

#### TEMPERATURAS EXTREMAS:

Gerona, 15 grados máxima y 12 grados mínima; Lérida, 30 y 15; Tortosa, 24 y 13

### EN BARCELONA

#### DATOS LOCALES A LAS 19 HORAS.

Presión atmosférica a nivel del mar, 763'7 mm.; subiendo; temperatura, 20'7 grados; humedad, 69 por ciento; cielo, siete octavos cubierto con Ci. Ac. y Cu.; viento SO. 9 kilómetros por hora; estado de la mar, rizada.

EN 24 HORAS. — Temperatura máxima, 23'4 grados a las 15 horas; temperatura mínima, 14'9 grados a las 6 horas, 15 minutos; sol eficaz, 11 horas, 36 minutos.

### DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

En Seo de Urgel estuvo el cielo con algunos cúmulos. Mucho calor.

En Gerona, buen tiempo por la mañana; por la tarde, semicubierto por la nubosidad. Rafaguitas de viento del norte. En Lérida, cielo completamente despejado y calma.

En Tarragona, cielo despejado con viento del sur, en calma. La mar, llana.

### LA SITUACION DE LOS EMBALSES EN EL NORTE DEL PAIS

Lugo, 10. — Según datos facilitados por el Servicio Hidráulico del Norte de España la situación de los embalses en el día de hoy es la siguiente:

Salto del Sil, 1.715 millones de metros cúbicos de agua embalsada, 14.726 kilowatts hora disponibles, que representan el 43 por ciento de energía; Chandreja, en el río Navea, 57.481.772, 53.099.494, 95 por ciento; Guistoia, en el río Navea, 4.581.239, 3.551.288, 96 por ciento.

Sequeros en el río Sil, 10.600.000, 226.447, 100 por 100; Mao en el río Mao, 400.000, 3.500.000, 100 por 100; Peares, en el río Miño, 170, 100.000, 13.300.000, 100 por 100; Las Conchas en el río Limia, 80.600.000, 29.960.000, 100 por 100; Barie de la Maza, en el río Tambre, 30.000.000, 6.000.000, 100 por 100; Grandas de Salinas en el río Navea, 244.494.509, 47.311.465, 88 por 100; Doria en el río Navea 81.952.000, 8.852.000, 91 por 100; Lagos de Somiedo, en el río Somiedo 3.471.000, 4.338.750, 63 por 100; Cohilla en el río Nansa, 9.797.000, 12.788.800, 78 por 100; Palombrera en el río Nansa, 135.000, 20.000, 19 por 100 y salto de Torina en el río Torina, 7.650.300, 6.349.800, 62 por 100.

Han terminado en cantidad igual embalsada en relación con el parte de la semana anterior, los saltos de Chandreja, Guistoia, Las Conchas, Grandas de Salina, Doria, la Cohilla y Palombrera, aumentan algo los de Sequeros, Peares, Lagos de Somiedo y Torina, y se mantienen igual los del Sil, Mao y Barie de la Maza.—Cifra.

# Toma de posesión del nuevo director general de Relaciones Culturales

## El acto fué presidido por los ministros de Asuntos Exteriores y de Educación Nacional

Madrid, 10. — En el Salón de Embajadores del Palacio de Santa Cruz, se ha celebrado el acto de la toma de posesión del nuevo director general de Relaciones Culturales, don Antonio Villacieros, hasta ahora jefe del Gabinete Diplomático, que sustituye a don Luis García de Liera, que ha sido destinado a otro alto cargo diplomático.

Asistieron los ministros de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, y de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez; los subsecretarios de Asuntos Exteriores, señores parqués de Santa Cruz, de Educación Nacional, señor Royo Villanova; de Economía Exterior, señor Argüelles, y de Información y Turismo, señor Cervia; embajador de España y presidente de la Asociación de la Prensa en Madrid, don Manuel Aznar; delegada nacional de la Sección Femenina, señorita Pilar Primo de Rivera; delegado nacional de Sindicatos, señor Solís; director del Instituto del Libro, don Julián Pemartín; director del Instituto Hispanoárabe de Cultura, don

Emilio García Gómez; directores generales y altos jefes de los Ministerios de Asuntos Exteriores, Educación Nacional, Secretaría General del Movimiento, así como personalidades de la cultura, las ciencias y las artes.

El ministro de Asuntos Exteriores pronunció un discurso. Agradeció en primer término la presencia en el acto del ministro de Educación Nacional. Dedicó elogios a la labor realizada al frente de la Dirección General de Relaciones Culturales por el señor García de Liera. Subrayó el ministro la nueva orientación que se había dado a las actividades de esta Dirección General en colaboración con los Ministerios de Educación Nacional, Información y Turismo y Secretaría General del Movimiento. El señor Martín Artajo expuso las principales realizaciones de la política cultural española durante el tiempo en que desempeñó la dirección el señor García de Liera. Hizo seguidamente un elogio de la personalidad y de las dotes que reúne el nuevo director general, don Antonio Villacieros y tuvo, asimismo, frases de elogio para el nuevo jefe del Gabinete Diplomático, don Bernardo Rollano.—Cifra.

# Rúbrica de un nuevo protocolo

Madrid, 10. — Por el director general de Política Comercial, ministro plenipotenciario don Faustino Armijo, y el director general de Política Económica del Ministerio de Negocios Extranjeros de Suecia, señor H. W. A. de Besche, ha sido rubricado en Estocolmo el nuevo protocolo anual anejo al Acuerdo comercial vigente entre Suecia y España.

En virtud de este protocolo, en el próximo año Suecia continuará concediendo a las mercancías españolas, para su importación en ese país, el mismo trato de liberalización de que disfrutaban las mercancías similares de los países de la Organización Europea de Cooperación Económica (OECE).

Los principales productos que España exportará a Suecia son los tomates, agrinos, uvas, abaricoques secos, pasas, almendras, avellanas, jugos de frutas, vinos, aguardientes licorosos, sal, patatas, productos cerámicos, frutas y hortalizas, cebollas, patata temprana, priritas, productos químicos, guantes, alfombras, manufacturas textiles, calzado, armas de fuego, artículos de viaje y de artesanía.

Suecia exportará a España, principalmente, pasta para papel, papel para periódicos, madera, chapa naval, diversas clases de aceros, turbinas, maquinaria diversa, elementos para construcciones ferroviarias, material para instalaciones eléctricas, productos químicos, industriales y farmacéuticos.

El nuevo protocolo entrará en vigor tan pronto sea aprobado por los Gobiernos de ambos países. — Cifra.

# Primer Certamen Nacional de Habaneras

## Lo organiza la Comisión de Fiestas del Ayuntamiento de Torrevieja y se celebrará en el próximo mes de agosto

Alicante, 10. — Con 25.000 pesetas ha sido dotado el primer premio del Certamen nacional de habaneras que se celebrará en Torrevieja durante los días 7 al 14 del próximo mes de agosto, y para el que han anunciado su participación numerosas agrupaciones corales de toda España. El Certamen se ha dividido en varias categorías; la de coros estará compuesta por treinta intérpretes como mínimo, y los premios serán de veinticinco mil, cinco mil y tres mil pesetas. En pequeños conjuntos formarán quince, como máximo y cinco cantantes por lo menos, siendo los premios de este grupo de tres mil pesetas del Instituto de Cultura Hispánica, dos mil pesetas del director general de Prensa, y de mil, el premio «Eduardo Sánchez de Pinto». En la modalidad de dueto, los premios de este grupo de tres mil pesetas. En solistas, el cantante podrá concurrir con acompañamiento de libre elección y los premios serán de 1.500 y 500 pesetas. Además, se establece un concurso de composición para premiar la mejor habanera, original e inédita, con letra y música, que presenten los compositores españoles o hispanoamericanos. El premio será de tres mil pesetas, por la Sociedad General de Autores.

El plazo para inscribirse en este Certamen se cerrará en el Ayuntamiento de Torrevieja, a las 14 horas, del día 20 de julio próximo. — Cifra.

# CAPITULO DE SUCEOS

## Hallazgo de una cabeza humana separada del tronco

Las Palmas, 10. — El El Almatriche o canal de riego del Pago de San Lorenzo, apareció un reguero de sangre y ciertos datos de haberse registrado una lucha entre seres humanos y hasta incluso se aseguraba por los habitantes de las inmediaciones haberse oído gritos durante la noche del miércoles al jueves último. Se dispusieron por las autoridades las averiguaciones pertinentes, con resultados muy confusos desde los primeros momentos, siendo muchas las indagaciones sobre la desaparición de alguna persona por aquellos contornos que pudiera sentar la base de las averiguaciones. Luego se prosiguieron, procediéndose al dragado de fondos de unos estanques inmediatos al citado lugar, también con resultados infructuosos, luchándose siempre con la incógnita de la suelta víctima, hasta que aparece un perro que saca a la luz una cabeza humana, encontrada en lugar próximo al en que aparecieron las manchas de sangre, pero que por el estado de descomposición en que se encontraba, es imposible saber, de momento, a quien pertenece.

Los peritos médicos que han examinado la cabeza han dictaminado que fué separada del tronco hace sólo unos días, con lo que ha quedado comprobada la existencia de un crimen.

Las diligencias oportunas para llegar a su total esclarecimiento han sido intensificadas por la Guardia Civil y la Policía gubernativa. — Cifra.

## Varias personas mordidas por un perro rabioso

Bilbao, 10. — Un perro mordió a numerosos niños, sin que pudiera ser capturado de momento. Hasta ahora se han presentado en el Instituto Provincial de Higiene, catorce heridos, que han sido sometidos a tratamiento antirrábico. Se sospecha quede alguno sin haber sido tratado, especialmente niños y a los que el perro seguramente habrá producido rasguños que han pasado inadvertidos por los padres, por lo que se ha realizado un llamamiento. El perro en cuestión fué perseguido después por un lacero al que acompañaba un guardia, pero como el primero no pudo hacerse con él, el agente de la autoridad disparó sobre el perro, matándole. Se ha comprobado mediante los oportunos análisis, que el perro estaba rabioso. — Cifra.

## El novillero Pepín Jiménez fallece en accidente de motocicleta

Cádiz, 10. — El novillero Pepín Jiménez ha fallecido a consecuencia de las heridas sufridas al chocar la moto que conducía con un automóvil.

Regresaba a Cádiz después de haber asistido a unas faenas de tiente en la dehesa «La Jandilla», y al cruzarse con un camión, la moto fué arrollada y su conductor, herido. En una ambulancia fué llevado a Chiclana, de donde era nativo, y a pesar de los cuidados de los médicos, dejó de existir. Sufría la fractura total de la columna vertebral.

## Dos mineros muertos al estallar unos barrenos

Mieres, 10. — Cuando prendían fuego a la mecha de unos cartuchos de dinamita en el pozo minero «San José», de Hulleras del Turón, los obreros Manuel Varela Fernández, natural y vecino de Turón, de 36 años de edad, casado y con dos hijos de corta edad, y Antonio Rodríguez Garrido, natural de Granada y domiciliado también en Turón, de 38 años, casado e igualmente con dos hijos, hicieron los cartuchos explosión antes de tiempo, causándoles tan graves heridas que fallecieron a los pocos momentos.—Cifra.

# LA «SEMANA PARAGUAYA»

## Conferencia del ex ministro y ex rector de la Universidad de Asunción, señor González Alsina

Madrid, 10. — En el Colegio Mayor «Nuestra Señora de Guadalupe» se ha celebrado el primer acto de la Semana Paraguaya, en la que colaboran la Embajada del Paraguay y el Instituto de Cultura Hispánica, con la Asociación de Residentes Paraguayos en España. Este acto inaugural comenzó con una conferencia del ex ministro de Educación del Paraguay y ex rector de la Universidad de Asunción, don Ezequiel González Alsina, quien disertó sobre el tema: «Momento histórico del Paraguay en la época de las emancipaciones americanas». Hizo una glosa de la época y de los autores que intervinieron en los hechos históricos en los que el Paraguay consiguió su independencia.

Al acto asistieron miembros de la Embajada del Paraguay en España, director del Instituto de Cultura Hispánica; director del Colegio «Nuestra Señora de Guadalupe», estudiantes paraguayos residentes en Madrid y diversos alumnos becarios hispanoamericanos.

Don Ezequiel González Alsina, escritor, notable periodista y autor de numerosos libros, ha sido decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Asunción y rector de la misma. Ha desempeñado puestos diplomáticos en las Embajadas de su país en Buenos Aires y Montevideo. Gran amigo de España, el señor González Alsina permanecerá algún tiempo en nuestro país, invitado por el Instituto de Cultura Hispánica. Entre otras actividades, se dedicará a estudiar la organización española de la enseñanza primaria, media y universitaria.

En esta Semana de homenaje al Paraguay se celebrarán varios festivales, entre los cuales se cuenta con la participación de la concertista Nidia Fernández y con el barítono Arnaldo de Paoli, que interpretarán folklore paraguayo. También se inaugurará una exposición de arte paraguayo y habrá otras manifestaciones que exalten las actividades de aquel país hermano. — Cifra.

SABANA NUBIL  
Suprema

SABANA EMPERATRIZ  
Hilo

SABANA GIOCONDA  
Extra

SABANA CURADO EXTRA  
Resistente

TRINXEL'S  
cien años de calidad

le ofrece para hoy miércoles, a las 22'30 horas, por las antenas de RADIO MIRAMAR

«CASCANUECES»  
de TCHATCOWSKY

por Orquesta de la Sociedad de Conciertos de París. Director: Anatole Fistoulari.

